



2002. 7

# 広報ENIWA

特集

漁川の  
源流を  
訪ねて



まちを流れる漁川。今回はこの源流を探るのだ。

でも、漁川の源流つて  
どこにあるの？

が出てまで、それがどこにあるのかを

市勢要覧の企画会議で源流撮影の話  
撮影プロジェクトの日程は、6月11日に決定。こうして、源流への旅は動

## 漁川の源流探訪。 そのきづかけ

これから紹介していく「漁川・源流への旅」。でもこれは最初から広報用に企画したものではなかった。きっかけになつたこと。それは、広報広聴課の広報えに作成以外の大仕事、新しく作っていく市勢要覧の企画会議での二

んなやりとりだった。

「今回の要覧の特集テーマが“水”。ですから、全体の流れが漁川の源流の写真から始まるっていうのもいいですね」

それは広報広聴課が作成を委託した制作会社のデザイナー②さんが発した一言。それを聞いたプロカメラマン③さんは、源流の写真撮影に盤尻の山奥という國式が頭に浮かんだのか、ちょっと戸惑いの表情を見せた。しかし、少しでから③さんはこう切り出した。

「必要なは行きます。案内してくれる詳しい人はいるでしょうか。探していただけますか。それと…、広報の人も一緒に行ってくれるんですよね？」

かくして『漁川・源流を訪ねる旅』には、広報広聴課からM主査とワタシが同行することになった。

## 助流へ向かう準備

ワタシは知らないかった。『川のはじまりは恵庭岳から？ 空沼岳から？ まさか支笏湖からなんですね』という考え方だ。まさに頭の中を駆けめぐる。みんなで地図をのぞき込み、漁川をさかのぼつてくとまわから盤尻の山の中へと、どんどん進んでいく。川を示す青い線が途切れていたのは漁岳の中腹。どうやら漁川の源流はそこににあるようだ。

「でも、漁川の源流つて  
どこにあるの？」

が出てまで、それがどこにあるのかを

漁川——。  
あなたは、その源流を  
知っていますか。  
そして、そこにある景色に  
ふれたことがありますか。  
今月は、さっそく  
真夏をして訪れた  
漁川の源流を特集します。  
みんなで行く誌上疑似体験。  
それでは、さっそく  
出かけましょう。

特集  

# 漁川の源流を 訪ねて





▲大きな岩の間を大きな音を立てて流れる漁川。  
そこを縫うように進んでいく。



細い滝の横。手の先、足の先まで神経を集中させて、岩の壁をよじ登っていく。



難所の岩場。足場が少ないため、上の太い木に結わえてあるロープが常時垂れている。それに身を預けて少しづつ上へ。



いざ出陣。少しうかくと  
川の姿が見えてきた

いくと川の音がかすかに聞こえてきた。進むに連れてその音は大きくなる。やがて視界が開けて大小の岩がゴロゴロある川へと足を踏み入れる。進むライ

の上を歩いていく。川の流れる音、水が弾ける音に混じって鳥の鳴き声も聞こえてくる。良い経験だなあと思いつつも汗がしたたり落ちる。そろそろ進んでいくと、行く手には岩の壁が現した。(④隊長が先に上がりロープを垂らしてくれる。それを頼りに目とつま先で足場を探しながら上を目指す。まさにロッククライミング状態。

足をかけるところが見つからないなくてちょっと慌てる。すかさず頭の上から「ゆつくり、ゆつくり、りね」という(①)隊長の声。焦りは本物だ。なんとか無事に登り切り、そこで少し休憩中、500mのヘッドボトルを4本持ってきたことを話していると、M主査から「いっぽい手持ってきたね」と半ばあきれたような言葉が。広報づくりのときでさえウーロン茶をがぶ飲みしているワタシなのだから、「そんなの当たり前やんけ」と心の中でM主査にツッコミを入れつつ、またゴクッと飲んだ。

そうしてまめに休憩を取りながら少しづつ目的地へと進んでいく。川の流れも次第に細くなり、周りには残雪



▲国道453号・奥漁橋から漁川を眺める。  
この川の最初の一滴を求めて旅は始まる。

**出発は午前8時**  
6月11日午前8時、市役所前駐車場に集合し、一路漁岳へと向かった。車を船裏方面へと走らせて恵庭溪谷へ。白扇の滝を過ぎ国道453号に突き当たったところで左折。そこから10kmほど支笏湖方面へ車を走らせるが、漁川に架かる奥漁橋が見えてきた。その道路脇には「森水広場」があり駐車場もある。漁岳へはここから登していくことができるが、今回はワシントンたちのような初心者がいて時間短縮も必要なことから、もう少し国道を走り、林道から森へ入った通称『土場』と言われてい

漁川の源流。果たして  
どんな写真が撮れるのか  
現地でどんな写真が撮れるかは見

るところからスタートすることになつた。市役所前駐車場を出発してからおよそ40分。土場へと到着した。

の上を歩いていく。川の流れる音、水が弾ける音に混じって鳥の鳴き声も聞こえてくる。良い経験だなあと思いつつも汗がしたたり落ちる。そろそろして進んでいくと、行く手には岩の壁が姿を現した。④隊長が先に上がりロープを垂らしてくれる。それを頼りに目とつま先で足場を探しながら上を目指す。まさにロッククライミング状態。

## 行く手には残雪——。 この辺りが源流部だ。

▲行く手には、人の背丈ほどある残雪。それをよけるように進んでいく。



少し開けた岩場で昼ごはん。  
おにぎりはうまいけど、虫が…。  
手を出してみた。わっ！  
えらい！と思わず手を引ついた。  
もう一度手をやつてみると、まるで冷  
藏庫で一晩冷やしたくらいの水。そこ  
には自然のままの水が流れている。

構図が決まり、いよいよ撮影開始。  
でもそこには小さな難敵がいた。ハエ  
のような無数の小さな虫たちである。  
手で追い払つても、そこは彼らの住処か  
うようよ飛んでいる。そこでM主査  
おもむろにタバコを取り出し火をつけ  
た。禁煙の中のはずなのにどうしてボケ  
ソトから出てくるんだろうと思いつ  
た。タバコの煙を嫌うように虫たちが  
カメラの前からいなくなつたのだ。そ  
んな最終目的地の風景  
がこの特集の一番最初  
2ページに載っている  
男二人が残雪の前に  
たずんでいる写真。右  
の男性が左手にタバ  
コを持っているのは、た  
だ一眼しているのでは  
ないのだ。もちろん吸  
い殻は持ち帰った  
そんな状況の中、場  
所を変えながら写真撮影は続々、數十  
カットをカメラに収めた。Mさんからは  
「これで大丈夫」との言葉が出て無事  
終了。腕時計の針はもうすぐ正午を迎  
えることを知らせた。



少し開けた岩場で昼ごはん。  
おにぎりはうまいけど、虫が…。  
手を出してみた。わっ！  
えらい！と思わず手を引ついた。  
もう一度手をやつてみると、まるで冷  
藏庫で一晩冷やしたくらいの水。そこ  
には自然のままの水が流れている。

構図が決まり、いよいよ撮影開始。  
でもそこには小さな難敵がいた。ハエ  
のような無数の小さな虫たちである。  
手で追い払つても、そこは彼らの住処か  
うようよ飛んでいる。そこでM主査  
おもむろにタバコを取り出し火をつけ  
た。禁煙の中のはずなのにどうしてボケ  
ソトから出てくるんだろうと思いつ  
た。タバコの煙を嫌うように虫たちが  
カメラの前からいなくなつたのだ。そ  
んな最終目的地の風景  
がこの特集の一番最初  
2ページに載っている  
男二人が残雪の前に  
たずんでいる写真。右  
の男性が左手にタバ  
コを持っているのは、た  
だ一眼しているのでは  
ないのだ。もちろん吸  
い殻は持ち帰った  
そんな状況の中、場  
所を変えながら写真撮影は続々、數十  
カットをカメラに収めた。Mさんからは  
「これで大丈夫」との言葉が出て無事  
終了。腕時計の針はもうすぐ正午を迎  
えることを知らせた。



葉を伝って落ちる、ひとし  
くの水。これがも源の一つ。



▲しみ出る水、雪解け水が集まって細い沢に流れが  
できる。こうして川はまちに流れれる。



雪解け水が一滴、また一滴と岩にしみいる。  
流川のはじまりが、ここにあった。



少し開けた岩場で昼ごはん。  
おにぎりはうまいけど、虫が…。  
手を出してみた。わっ！  
えらい！と思わず手を引ついた。  
もう一度手をやつてみると、まるで冷  
藏庫で一晩冷やしたくらいの水。そこ  
には自然のままの水が流れている。

構図が決まり、いよいよ撮影開始。  
でもそこには小さな難敵がいた。ハエ  
のような無数の小さな虫たちである。  
手で追い払つても、そこは彼らの住処か  
うようよ飛んでいる。そこでM主査  
おもむろにタバコを取り出し火をつけ  
た。禁煙の中のはずなのにどうしてボケ  
ソトから出てくるんだろうと思いつ  
た。タバコの煙を嫌うように虫たちが  
カメラの前からいなくなつたのだ。そ  
んな最終目的地の風景  
がこの特集の一番最初  
2ページに載っている  
男二人が残雪の前に  
たずんでいる写真。右  
の男性が左手にタバ  
コを持っているのは、た  
だ一眼しているのでは  
ないのだ。もちろん吸  
い殻は持ち帰った  
そんな状況の中、場  
所を変えながら写真撮影は続々、數十  
カットをカメラに収めた。Mさんからは  
「これで大丈夫」との言葉が出て無事  
終了。腕時計の針はもうすぐ正午を迎  
えることを知らせた。